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お正月気分もスッカリなくなり…もう 2月です 

「1月往ぬる、2月逃げる、3月去る」 

お正月から 3月まで恒例行事が多く、月日が早く流れるという喩えです 

今年は閏年で 29 日までありますが 

あっと言う間に過ぎ去ってしまうでしょうね 

また「ニッパチ」と呼ばれる 2月・8月は飲食店の閑散期と言われています 

2 月は年末年始の出費の反動で財布のヒモが堅くなり 

おまけに 1年で最も寒い時期で籠りがち 

8 月は盆の帰省で人が減り、夏休みで出費もかさみます 

昨今では物価も高くなり、飲食店の皆様には 

時期を問わず大変なのではないでしょうか!? 

2 月のイベントは 

3 日の節分と 14 日のバレンタインデー 

恵方巻、食べ方の起源説は沢山ありますが 

今年の恵方は「東北東やや東」 

鮨屋、海苔屋、スーパー、コンビニのマーケティング戦略の中 

「恵方を向いて言葉を発せず最後まで食べきると願いが叶う」 

を信じて、今年もかぶり付こうではありませんか(笑) 

バレンタイン…盛り上がるのは 8割方学生さんでしょうね 

14 日は平日なので義理チョコを用意する女性は大変です 

 

～2 月掲載内容～ 

 

*組合からのお知らせ 

*外国人技能実習生 

*日本を襲う巨大地震 

*世界経済の動向 

*日 本 

*お勉強～為替のお話(入門編) 

*セクハラ 

*商売繁盛 八徳たぬき 
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組合からのお知らせ組合からのお知らせ組合からのお知らせ組合からのお知らせ    

 「工場がなくなった」「転籍できるのか」「これからどうすれば良いのか」…能登半島地震で大

きな被害を受けた石川県には技能実習生を含む約 3,500 名の外国人が住んでおり、避難生活に必要

な母国語による支援の必要性が高まっており、管轄する外国人技能実習機構富山支所には連日、外

国人の方たちからの深刻な相談が相次いでいるそうです。 

 また、石川県内の監理団体(組合)の多くは、自身の避難生活に追われ支援事業が困難なことから、

災害多言語支援センターの活用、他県から災害通訳の市民ボランティアを募り、同県での支援を行

っています。この現状から出入国管理庁は本来の場所で活動できない外国人の方々に対し、他の会

社で働く為の許可(資格外活動許可)を特別的に講じています。 

 私たちは一日も早い街の復興を祈っています。 

  

外国人技能実習生外国人技能実習生外国人技能実習生外国人技能実習生    

 技能実習生 21 名が 14 日に来日予定です。タイ 3名、ミャンマー2名、インドネシア 16 名は主に

和歌山での受入先が決まっており、当組合で日本語の実践的なトレーニングや交通や防災につい

て、また日本の文化や習慣を約 1ヵ月にわたり学んでいただきます。 

 まずは日本での生活に慣れ、勉強できる環境づくりが最優先です。 

 

【見学のご案内】 

 技能実習、特定技能外国人の受入や外国人材の雇用を検討されている企業の担当者様、各国の実

習生たちと当組合による講習風景の見学にお越しください! 実習生たちと交流することで外国を

知るだけではなく、どの国から受入れをするのが適正なのか…という判断材料にもなります。 

見学期間：2月 19 日(月)～3月 15 日(金) 

見学時間：9：00～17：00 

見学場所：国際ビジネス情報協同組合・研修室 

※見学には予約が必要です 

 

外国人材に関することはお気軽にご相談下さい 

国際ビジネス情報協同組合 

電話：073-476-3939 

Mail：info@ibia.or.jp 

 

日本を襲う日本を襲う日本を襲う日本を襲う巨大地震巨大地震巨大地震巨大地震    

【能登半島地震】 

能登半島地震で多数の死者、また被災した方々にご冥福とお見舞いを申し上げます。 

 さて、自然の驚異に対し人間の弱さをまざまざと見せつけられました。この地震を他山の石を得

るのではなく、むしろ教訓として生かさなければなりません。 

 

【地震の概要】 

①発生日時：令和 6年 1月 1日 16：10 

②震源及び規模(暫定値) 

場所：石川県能登地方(北緯 37.5 度・東経 137.3 度) 

規模：マグニチュード 7.6(暫定値)、最大震度 7 

震源の深さ：16km(暫定値) 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

 

 

【南海トラフ地震】 

 能登半島地震を教訓にして、これから起こるであろう巨大地震に対処し身を守る備えが必要。南

海トラフ自身の予測はマグニチュード 8～9クラスで、30 年以内の発生率が 70％～80％とされてい

ます。ある研究者によると能登半島地震は南海トラフ巨大地震の中・長期の前兆だったのではない

かとも言われています。因みにメディアでは 2030 年代に発生するとも言われています。 

下記の図はこれから起こるであろう南海トラフ巨大地震を想定したものです。 

 

 

なお、下記は 1月 31 日現在のデータです。 

③人被害：死亡 238 人・安否不明者：19 人 

④避難者：1万 4,512 人 

⑤住宅被害：4万 6,294 戸 

⑥停電：2,400 戸 

⑦断水：4万 890 戸 

⑧道路は至る所で寸断されている 

←漁港は海底が隆起し、将来漁港として使用でき

るのか疑問…このように自然の驚異に晒され、今

更ながら人間の非力さがひしひしと伝わってきま

す。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 南海トラフでは過去 1,400 年間に約 90 年～150 年の間隔で大地震が発生していることから、次の 

地震までの間隔を 88.2 年と予測しています。 

 

【地震に対する備え】 

①非常用キットの用意 

 非常用飲料水、食料品、保温シート、薬緊急キット、携帯ラジオ(クランク式)、衣類、履物 

 マッチやライター、貴重品、懐中電灯、電池、モバイル充電、筆記用具、雨具(防寒)、ティッシ

ュ類 

②安全な場所の確保 

 家庭内で安全な場所の確認、外出時にも避難場所や避難経路、避難所の場所を確認し、家庭内で

打ち合わせ、共有すること 

③危険物の固定 

 家庭内の落下物、転倒や傾倒するものの固定(冷蔵庫、タンス、書庫、プロパンガス等) 

④連絡手段の確保確認 

 家族、友人との連絡手段の確認 

⑤防災訓練 

 地域の防災訓練に参加し地震への備えを学ぶ 

⑥地震保険 

 地震による被害に備えて保険加入 

※地震には停電が付き物、各自枕元に懐中電灯が絶対必要です。 

 

【参考】 

和歌山地方気象台：和歌山県及び周辺の主要活断層 

https://www.data.jma.go.jp/wakayama/bousai/phenomenon/katsudansou.html 

地震本部：和歌山県の地震活動の特徴 

https://www.jishin.go.jp/regional_seismicity/rs_kinki/p30_wakayama/ 

和歌山県 南海トラフ巨大地震の津波想定図 

https://www.pref.wakayama.lg.jp/prefg/011400/d00153865.html 
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世界の動向世界の動向世界の動向世界の動向    

【台湾総統選挙】 

日本では有事に巻き込まれたくないという考え方が従来から常識でしたが、安倍元首相が「台湾

の有事は日本の有事」と言及したことから、台湾が大事だとの考えが広く知られることになりまし

た。台湾総統選挙では日米韓台の親密な関係を維持する現在の蔡総統率いる民主進歩党の後継者で

ある頼清徳氏か…それとも親中国である国民党の侯友宜氏か…その中間を行く民衆党の柯文哲氏

の間で争われました。先月号にも書いた通り、台湾の半導体は世界の 60% 以上を占めるシェアを持

っている重要な国です。 

さて、その選挙結果は 

 

【頼清徳新総統】 

 

 1959 年 10 月、台湾北部の現在の新北市に生まれ、幼くして父を炭鉱事故で亡くしました。台湾

大学(台北市)で医学を学び、南部・台南市の病院で内科医も務めており、米ハーバード大学では公

衆衛生学の修士号も取得しています。呉夫人との間に息子 2人と孫 1人、趣味は野球観戦でタピオ

カミルクティーが好物という。 

 初めて総統選の直接選挙が行われた 1996 年、中国が台湾海峡にミサイルを撃ち込んで威嚇した

「台湾海峡危機」を目にして、医師から政界に飛び込むことを決意したという。 

 

【蕭美琴副総統】 
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 1 月 13 日、台湾では蔡英文総統の後継を決める総

統選挙の投開票が行われました。与党・民主進歩党

(民進党)の現在の副総統である頼清徳氏(64 歳)が

勝利し、5月 20 日に蔡英文総統からバトンタッチさ

れる予定です。 

 新総統は性格的に「信念の人」と言われる一方で、

真っ直ぐで柔軟性がないとも評されています。 

副総統への就任を決めた蕭美琴氏は、2020 年 7 月

から昨年 11 月まで女性初の駐米代表(大使に相当)

を務めていました。 

大の猫好きで自らの外交姿勢を中国の「戦狼外交」

と対比した「戦猫外交」と表現。猫のように、張り

詰めたロープの上を機敏でしなやかに動く姿勢を掲

げています 

 日本の神戸生まれで台南市育ちの 52 歳。母は米国

人です。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

選挙で猫戦略 頼清徳新総統、蔡英文現総統 蕭美琴次期副総裁 

 選挙戦では中国との向き合い方が争点の一つとなり、中国の圧力に対抗する姿勢を示す与党・民

進党が政権を維持するのか…中国との対話や交流拡大などを訴える野党が政権交代を実現するの

かが焦点となりました。 

 頼氏は「中国と台湾は別だ」という立場でアメリカとの連携を強めて、中国を抑止しようという

現職の蔡英文総統路線を継承すると訴えました。 

 これに対し野党の 2人は、頼氏がかつて「自分は現実的な台湾独立工作者だ」と発言したことを

執拗に取り上げ、なかでも候氏は「民進党政権が台湾海峡の両岸に武力衝突の危機をもたらした」

と批判し「両岸の交流を密にして衝突のリスクを下げる」と主張しました。 

 

【総統選での結果】 

政 党 投票者数 得票率 

民進党の頼清徳氏 5,586,019 40.05% 

国民党の候友宣氏 4,671,021 33.49% 

民衆党の柯文哲氏 369,466 26.46% 

計 10,626,506 100.00% 

有権者数 19,548,531   

投票率 71.86%   

得票率とは「有効得票数」に占める割合 

 

【立法院では】 
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 日本の国会に当たる立法院での議席は与党民進

党が過半数を維持できず、改選前から 11 議席減ら

し難しい政権運営を強いられることになりあそう

です。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【中国の反応】 

 13 日の朝、中国の SNS 微博(ウェイボー)では台湾総統選挙に関するキーワードが検索ランキン

グでトップになりました。 

 しかし、その数時間後にこのキーワードで検索しようとすると「関係の法律と政策により、この

話題の内容は表示されません」という文章が表示され検索できなくなりました。このことから当局

などが神経を尖らせていることが伺えます。 

 また、中国政府は民進党が「島内の主流の民意を代表できないことを示した」とコメント。 

この 2つの選挙を通じ中国の台湾弁公室は次のようにコメントしました。「民進党が主流の民意

を第業していないことを示している。台湾は中国の台湾だ、祖国統一を成し遂げるという我々の立

場は一貫しており、我々の意思は揺るぎない」としました。 

 

【日本と台湾の関係】 

 日本と台湾は近隣であり、また同じ自由主義社会の一員であり安全保障のみならず半導体など経

済的関係で密接な友好関係を維持しています。上川外務大臣は台湾の選挙結果を喜び、頼清徳氏が

選出されたことに祝意を表明しました。これは日台間が切っても切れない重要なパートナーである

ということです。 

 これに対し在日中国大使館の報道官は「日本は中国の内政に著しく干渉し、一つの中国の原則に

違反…」などと強く反発しました。 

 

【台湾有事】 

 台湾には 2万人を超える日本人が登録されていますが、実際は 10 万人を超えると推定されます。

台湾有事に対し自民党麻生副総裁は「…台湾には日本人の存立危機事態だと日本政府がする可能性

が極めて大きいことを頭に入れておかねばならない」と発言しました。この「存立危機事態」とい

うのは、日本に対し直接的攻撃がなくても集団的自衛権を発動できる状況を指します。更に言えば

日本と密接な関係にある第三国への攻撃に対し自衛権が出動できるようにする、例えば米軍が台湾

に軍事支援をした場合、自衛隊が出動できる可能性があると発言したのです。 

 

【筆者】 

 何はともあれ…中国の強い選挙介入にもかかわらず、民進党の頼清徳氏が蔡英文総統の後継者と

なり、日台間の安全保障、経済的に親密な関係が維持できることになり一安心です。 
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日日日日    本本本本    

【自民党パーティー券問題】 

 検察は自民党のパーティー券問題「立件残念」 

 

森本宏最高検察庁刑事部長 

  

 
 

【筆者】 

 安倍内閣の時代、検察官の定年延長という前代未聞の閣議決定をし法案をつくろうとしました。

その裏には検察ナンバー2の東京高検検事長だった黒川弘務氏が検事総長に就任することを可能に

することでした。黒川氏は安倍晋三元首相や菅義偉元官房長官と関係が近いとされ、首相官邸は捜

査権力まで操ろうとしているのか…と疑惑が持たれました。これが検察人事への政治権力の介入だ

…と言われ、元検事総長らの反対で廃案になったことがあります。 

 今回、政治へ検察が強い力を出すと日本はどうなってしまうと岸田首相や小泉龍司法務大臣(元

二階派)から検察に強い圧力をかけたとしたら如何でしょうか? いくら「パンチ森本」「燃える男」

と言われたとしても、法務大臣、検事総長、次長検事…その他多くの自民党の重鎮に対処できるか

疑問の余地があるのではないでしょうか? 

 しかし検察のメンツもあります。そこそこやらなければ幕引きも出来ません。元々検察は森喜朗

元首相にも焦点を充てていたとも言われています。それはオリンピック組織委員会の当時の会長を

狙ったが、大会スポンサーから 200 万円の見舞金を受領していたことが明るみに出たものの立件に 

 1 月 13 日の毎日新聞で自民党派閥の政治資金パーティー

券収入のノルマ超過分やキックバック分を、派閥や議員個人

の政治資金収支報告書に記載しなかった疑惑で立件しない

ことが報じられました。 

 安倍派は公訴時効にかからない 2018 年からの 5年間で総

額 6億円近くを裏金にしました。この巨額に国民は議員の逮

捕立件を期待していましたが、立件しないとなると国民の誰

もが特捜部に対する失望感は相当なものでしょう。 

捜査の実質的指揮

官は森本宏・最高検察

庁刑事部長です。森本

氏は日産自動車元会

長カルロス・ゴーン被

告の特別背任事件、元

法相の河合克行夫妻

の買収事件、秋元司元

衆院議員の IR 汚職事

件などを手掛けてき

ました。 

何故に立件を回避

したのでしょうか? 



【】【】【】【】    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

は至りませんでした。それでは今回は…と検察は虎視眈々と狙っていました。 

 引退後も清和会(安倍派)の後見人として振る舞い集団指導体制を進め、政界に隠然たる力を誇示

してきた森喜朗元首相(86)。出身派閥における集団指導体制崩壊の危機にもかかわらず、どうした

訳かその姿が見えません。本人は夫婦で高級介護施設に逃げ込んで(?) いるのです。身内からは今

般の有事を招いた元凶は森元首相だと非難が巻き起こっています。 

 

【幕引きは…】 

 1 月 12 日、安倍派(清和政策研究会)と二階派(志師会)の会計責任者を立件する方針で幕引きにな

るようです。 

 筆者が書かなくてもお分かりでしょうが、特捜部は松野前官房長官ら…いわゆる安倍派 5人衆と

呼ばれる幹部や事務総長経験者などからも任意で事情を聞いてきましたが、安倍派の会計責任者と

の共謀は認められないとして、立件を見送る方向で調整されました。 

 池田議員を逮捕した理由について「具体的な罪障隠滅の恐れが認められたため逮捕に至った」と

しました。 

 

【安倍派 5人衆】 

 

 

【こんな見方】 

 池田議員は安倍派と違う弁護士をつけ独自で処理しようとしました。一方他の問題に安倍派議員

は集団で弁護士に依頼し事件を解決しようとしましたが、その結果は池田議員のみが逮捕。これは

弱い者いじめ、スケープゴートじゃないでしょうか? 

 自民党から議員の逮捕者を多く出さなかったことに後ろめたさを感じたのでしょう、或いは国民

に対しての目くらましだったのでしょう。派閥解消すると岸田派、安倍派、二階派が表明しました。

一時は派閥解消、暫くしてまた以前同様に政策研究会だの何だのと形成することは間違いないでし

ょう。 

 しかし、これでは一件落着とはいきません。国民を愚弄するのもいい加減にしろ…と呆れ返って

います。国民も馬鹿ではない…じっと我慢しながら見ているのです。 

 さて、次回の選挙はどうなるのやら…。 

 

 

 

 

アジアに関する情報、ごアジアに関する情報、ごアジアに関する情報、ごアジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

    



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【日 銀】 

 

 1 月 11 日、日銀では支店長会議が行われました。これより先の 2日に日銀と財務省は銀行などに

対し、被災者が預金通帳や印鑑を紛失しても本人確認ができれば払い戻しに応じるように要請しま

した。 

 「能登の震災が起きるまで北陸地域の景気は昨年末時点では緩やかな回復を続けているとみてい

ましたが状況は一変しました。問題意識を持って情報収集と分析に務めていく」と吉浜久悦金沢支

店長は、震災による影響の見極めに時間をかけているとの認識を示しました。 

 

【金融政策決定会合】 

 以前から植田総裁は金融政策が正常化する可能性もゼロではない…との見解を示していました

が、地震発生後「1月の修正の可能性が無くなった」、一方で「地震とは関係なく決めることがで

きる」との見方があるとしていました。 

 1 月 22 日、23 日の日銀金融政策決定会合では 2％の物価安定目標が持続的、安定的に実現するこ

とが見通せる状況になれば、マイナス金利などの解除などを検討するとしています。 

 市場では次々回の 4月会合(25 日～26 日)を待つ観測が増えています。因みに 1月 31 日午後 5時

09 分現在、1ドル 147.61 銭で数日間変わらずの状況です。 
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お勉強～為替のお話お勉強～為替のお話お勉強～為替のお話お勉強～為替のお話((((入門編入門編入門編入門編))))    

【外国為替】 

 今日は 1ドル 140 円だ 150 円だと騒いでいますが、一体どこで取引されているのでしょうか!?＿ 

 これは電子商取引システムというバーチャルな世界の中で行われ、その取引の形態によって①対

顧客取引 ②銀行間市場(インターバンク市場) があります。 

 ①は銀行が海外旅行者、輸出入業者、投資家などの顧客と行う取引です。 

 ②は銀行同士が直接あるいは仲介業者を通じて行う取引です。 

 

【ドル】 

 ドルにも色々なドルがあります。米ドル、豪ドル、香港ドル…ドルの生まれは中世期末ボヘミア

(現在のチェコ)鉱山で鋳造された硬貨がタラー銀貨で、金貨と等価に扱われ中世のヨーロッパに普

及され、その名がオランダ語で「ドルラル(dollar)」米国では「ダラー」と呼ばれるようになった

ということです。 

 

【ドル建て、円建てとは】 

 ドル建て、円建てとは何の事!? ドルか円で建てる建築方式ではありません。外国の業者に円で

支払います、ドルで支払います…ということです。契約する時にどの通貨で支払うかを予め決めた

のが「〇建て」です。「建て」という言葉は江戸時代に金貨・銀貨・銭貨の 3種類があり、関東(江

戸)では金貨、大阪では銀貨を使っていました。商いをするとき「金貨」「銀貨」の交換レートを

決めるのに「金貨建て」「銀貨建て」という表現を使ったのが始まりです。 

 

【基軸通貨】 

 国際的な経済取引や金融市場において、特定の通貨が他の通貨と比較して特に重要で広く使用さ

れている通貨のことを指します。国際決済銀行(BIS) の統計によれば、世界の基軸通貨として捉え

られている米国ドル(USD) は取引全体の 4割以上を占め、他の通貨との比較で最も大きな割合にな

っています。次いでユーロ(EUR)が第 2位で、円はそれに続く第 3位です。上位 3通貨で全取引量

の 7割近くを占めています。また 4位にはかつて世界に基軸通貨としての英国ポンド(GDP)、5 位に

は人民元(CNY) が位置し、国際的地位を向上させつつあります。 

 

【為替市場】 

 世界の 3大為替市場とはニューヨーク、ロンドン、東京です。ところが外国為替取引の国別シェ

アを見ると英国が圧倒的なシェアとなっています。英国は古くから金融の中心であり外国為替市場

での取引量も圧倒的なボリュームを誇っています。図は 2022 年の取引国別シェアです。 

  

 どうですか、少しは外国為替に興味を持っていただけたでしょうか? 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

有田海南道路有田海南道路有田海南道路有田海南道路    

 有田市から海南市までの道路が便利になります。 

 

 

【冷水拡幅】 

 国道 42 号「冷水拡幅」は海南市冷水から同市藤白に至る現道拡幅事業で、交通混雑の緩和や

交通事故の減少を図るとともに有田(ありだ)および海南地域生活圏の連携強化、地域の活性化を目

的とされた道路です。 

冷水の拡幅工事は一部区間 3月 4日より開通し、冷水から藤白間 1.1㎞の内 0.7㎞が 3月 4日(金

曜日)10 時頃に部分開通します。 

 

【有田海南道路】 

国道 42 号「有田海南道路」は国道 42 号和歌山県有田市から同県海南市の区間(2 車線)において

発生している朝夕の通勤時間帯の交通混雑の緩和及び現道の事故危険箇所対策(4 箇所)を目的とし

たバイパスです。 

完成予定は令和 5年 2月 19 日(日曜日)16 時頃全線開通します。 

開通に先立ち、有田市から北岸の有田川に架かる橋「有田サンブリッジ」が開通しています。 

 

詳しくは国土交通省 和歌山河川国道事務所のＨＰを見てください！ 

https://www.kkr.mlit.go.jp/wakayama/jigyo_road/road_42_shimizu_arida/index.html 
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セクハラセクハラセクハラセクハラ    

【挨拶とスカートは短い方がいい】 

 
【筆者】 

 セクハラの理由が分からない…「可愛い」と言ってもセクハラになる場合があると言う…。 

 男性から見て素直に「スカートは短い方がセクシーだ」と感じる、女性が男性を見て「素敵な筋

肉ですね」「背が低いですね…」というと男性に対してのセクハラなのか!? 

 昭和はオッケー、平成＆令和はダメ…世の中の風潮を内面化して判断するのではなく、今の世の

中の風潮こそが自分の意見だ…とする人はちょっと考え過ぎでは!? 

 筆者にはセクハラの境界線がよく分かりません。要は相手が「嫌なことを言われた」と思えばセ

クハラなのか…まぁ、このぐらいは許せる器量を持って欲しいですね。 

 

商売繁盛商売繁盛商売繁盛商売繁盛    八徳たぬき八徳たぬき八徳たぬき八徳たぬき    

 

⑤大福帳や通い帳は信用第一!! 帳簿の大切さを意味しています 

⑥大きなお腹は冷静さと大胆さを意味しています 

⑦金袋は肝っ玉を据えて精進するぞの意味 

⑧太い尻尾は「終わり良ければ総て良し」 

 

 このように 8つの徳を持つことが商売繁盛に繋がるとして「八徳狸」と呼ばれ、店先や店内に可

愛く飾られているのです。 
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 昨年 10 月 10 日、福岡県中間市の福田健次市長は北九州

市内のホテルで開かれたプロ野球独立リーグの球団の会合

で、球団関係者やスポンサーを前に来賓として挨拶した際

に「挨拶とスカートは短い方がいい」と発言しました。 

 翌々日の 12 日、福田市長は市役所で記者団の取材に応じ

不適切であったとして陳謝しました。市議会では辞職勧告

決議を突き付けられました。この発言、市長の座を追われ

るほど悪い発言なのでしょうか!? 

 昭和の頃はこのような文句を入れて挨拶した方が場を和

ませられて笑いを起こしたのですが、今の世はセクハラ、

コンプライアンス…など問題視されてしまいます。 

 商売しているお店には招き猫同様に置いてある事が多い狸の

置物ですが、お酒と帳簿を持っているから置いてあるの? 

 「たぬき」→「他を抜く」の語呂で繁盛店になるという意味

だとされていますが…実は他にも意味があるんですよ!! 

 

①思わぬ災難を避けるための笠、災いを避けるという意味 

②四方八方を見渡して正しく物事を見極めるクリクリ目 

③いつも笑顔で愛想よく、人に好かれます 

④徳利は人の徳を身に付けることを意味しています 


